

# Chronik für den Monat Februar 1957

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1957)**

Heft 6-7

PDF erstellt am: **29.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397798>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

19. In Thusis wurde die Wanderausstellung «50 Jahre Postcheckdienst in der Schweiz» gezeigt.
21. Die Bürgerversammlung der Gemeinde Trun verlieh Nationalratspräsident Dr. Joseph Condrau, Disentis, das Ehrenbürgerrecht. Die Ehrung erfolgte auch im Hinblick auf die großen Verdienste Nationalrats Condrau um die Erhaltung der romanischen Sprache und für die Förderung der romanischen Kultur.  
Unter dem Vorsitz von Regierungspräsident Dr. Tenchio fand in Chur eine Konferenz zur Förderung der kunstgewerblichen und industriellen Heimarbeit statt.
22. Die Bündner Volkshochschule Chur, veranstaltete einen Kurs unter der Leitung von Dr. Christoph Simonett, Zillis, über «Die Kunst in Graubünden, vom frühen Mittelalter bis zur Gotik».  
In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Prof. Dr. M. Szadowsky über «Altfriesische Rechtssprache».  
In der vergangenen Nacht wurde in unserer Gegend zwischen 23.45 Uhr und 24.05 Uhr ein Nordlicht beobachtet, wobei der Himmel blutrot gefärbt war.
23. In der naturforschenden Gesellschaft sprach Julius Peter, Chur, in einem Lichtbildervortrag über: «Streifzüge durch unsere heimischen Wälder».
26. In Davos wurde am 26. und 27. Januar die internationale Schlittelmeisterschaft ausgetragen.
27. Die Stimmberechtigten der Gemeinde Grüşch beschlossen die Verlängerung der Schuldauer von 26 auf 32 Wochen.
28. In der Nacht auf den 28. Januar brach im Dachstock des Churer Rathauses Feuer aus, wobei der Dachstock des Mitteltraktes völlig ausbrannte.
29. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Dr. Christian Bener über «Bilder aus alt Chur».

## Chronik für den Monat Februar 1957

*von A. Hunger, Chur*

1. In der Lehranstalt Schiers sprach vor den Schülern der oberen Klassen, im Sinne der Berufsberatung, Dr. Pieth, Direktor der Ciba, Basel, über das Studium der Chemie.
2. Dr. phil Sebastian Jenal verschied in Bern in seinem 42. Lebensjahr.

3. Einem uralten Brauch nachlebend, wurde in Scuol/Schuls am Sonntag der «Hom Strom» (Strohmann) verbrannt.
5. Die seinerzeit von der Pro Calanca in der ganzen Schweiz veranstaltete Geldsammlung für die Milderung der 1951 im Calancatal entstandenen Hochwasserschäden ergab den Betrag von Fr. 190 000.—
6. In Arosa konnte die Luftseilbahn Arosa-Weißhorn bis zur Zwischenstation dem Betrieb übergeben werden.
8. Der kleine Rat genehmigte die Wasserrechtsverleihungen zur Nutzbar-  
machung der unteren Moesa und der Traversagna in einem Kraftwerk  
Soazza-Roveredo.
10. Auf Einladung der Vereinigung für Gemeindevorträge sprach in Thusis  
Obering. Hans Conrad, Lavin, über «Auswärtige Militärdienste».
12. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft Graubünden vermittelte Dr.  
Christian Schmid einen Bildbericht über die ennetbirgischen Walsertäler.
13. Dr. E. Barmann, Chur, sprach in der naturforschenden Gesellschaft über  
das Thema: «Die technische Nutzbarmachung des Luftstickstoffs».
15. In Basel wurde eine Gemälde-Ausstellung «Bildnisse und Landschaften»  
des bekannten Churer Malers Otto Braschler eröffnet.
18. In Winterthur hielt anlässlich einer staatsbürgerlichen Vortragsreihe Dr.  
Andri Peer einen Vortrag über das Thema: «Rätoromanisches Volkstum  
im Spiegel der Dichtung».
22. Der Freiburger Staatsrat erteilte an Alex Decurtins, bisher Lehrer an der  
Bündner Kantonsschule, an der philosophischen Fakultät der Universität  
Freiburg einen Lehrauftrag für rätoromanische Sprache und Kultur.
23. Im Kunsthaus Chur wurde eine Ausstellung mit Werken des Kunstmalers  
Turo Pedretti eröffnet.
26. Staatsarchivar Dr. R. Jenny sprach in der Historisch-antiquarischen Ge-  
sellschaft über «Die kultur- und geistesgeschichtliche Bedeutung der bünd-  
nerischen Privathandschriften des 17. bis 19. Jahrhunderts».
28. Die Zürcher Kantonsregierung weilte als Gast des Kleinen Rates des Kan-  
tons Graubünden in Chur.